



PAROISSE SAINT-MICHEL

*Dimanches 7 et 14 avril 2024
2^e dimanche de Pâques, dimanche de la miséricorde
3^e dimanche de Pâques*

MISÉRICORDE DIVINE

Ce deuxième dimanche de Pâques est pour toute l'Église celui de la miséricorde divine.

Cette fête a été instituée par le Pape Jean-Paul II, le 30 avril 2000 à l'occasion de la canonisation de sœur Faustine. Conformément à ce que le Seigneur a demandé à cette religieuse polonaise, le dimanche de la miséricorde est célébré tous les ans le premier dimanche après Pâques.

Ce thème de l'amour plus fort que le mal est très présent dans chacune des lectures bibliques de ce dimanche.

Le texte du livre des Actes des Apôtres nous dit que les premiers chrétiens vivaient d'un seul cœur et d'une seule âme. Dans cette communauté, tout se partage. Les Apôtres sont devenus de vrais témoins de la résurrection. Tout est devenu merveilleux. Si les choses sont ainsi, ce n'est pas à cause de leurs mérites, mais parce qu'au départ le Seigneur leur a fait miséricorde.

Voilà un message très important pour nous. Quand tout va bien et que nous sommes fiers de notre réussite nous ne devons pas oublier que rien ne serait possible sans la miséricorde du Seigneur. D'ailleurs la suite du livre des Actes des Apôtres nous dit que ce temps merveilleux n'a pas duré. Il y aura des rechutes. Les chrétiens auront toujours besoin de cette miséricorde du Christ.

Le Psaume 117 nous invite précisément à rendre grâce au Seigneur pour cette miséricorde : « *Rendez grâce au Seigneur, il est bon, éternel est son amour.* » Si Dieu s'est manifesté comme libérateur et sauveur, c'est parce qu'il nous aime. Il nous a tant aimés qu'il nous a donné son Fils unique. Jésus se présente à nous comme celui qui est venu chercher et sauver ce qui était perdu. Il veut que notre destin soit divin. C'est cette miséricorde du Seigneur que nous fêtons en ce temps de Pâques.

Jacques Filomin, diacre permanent

VISITE PASTORALE

Du 23 au 28 avril aura lieu à la paroisse la visite pastorale. Mgr François Gonon, accompagné de deux laïcs, viendra pendant cinq rencontrer les différents groupes, découvrir les différentes activités paroissiales et tout ce qui se vit au sein de la communauté.

Journée communautaire : le dimanche 28 avril, 10h30-15h

Cette visite pastorale s'achèvera par une journée communautaire festive, **le dimanche 28 avril**. La messe de 10h30 sera présidée par Mgr Gonon, puis nous nous retrouverons **pour un apéritif et un repas partagé**.

Chacun est invité à apporter un plat salé ou sucré pour garnir le buffet.

Réception des plats :

- le samedi 27 avril, de 17h à 18h30
- le dimanche 28 avril, de 9h à 10h30
à la Maison Saint-Michel, 3 place Saint-Jean, 75017 Paris



CAMP DE PÂQUES

Le patronage La Fourche part en camp de Pâques avec 36 enfants du CP au CM2, cette semaine, **du 6 au 13 avril**, sur l'île de Noirmoutier.

Jeux au grand air, visites, ateliers manuels et prières au programme

Nous les portons dans notre prière.

HIVER SOLIDAIRE

Lundi 25 mars, Hiver Solidaire a refermé ses portes. Tous les bénévoles ayant participé à Hiver Solidaire sont invités à se retrouver **ce dimanche 7 avril**, après la messe de 10h30 pour échanger sur les beaux moments vécus et faire davantage connaissance autour d'un repas partagé (salle Notre-Dame). Merci à chacun d'apporter de quoi garnir le buffet.

Contact et information : Albane Moreau 06 66 40 34 20

SOLENNITÉ DE L'ANNONCIATION

le lundi 8 avril

La messe de 18h30 sera la messe de l'Annonciation. Cette solennité, célébrée normalement le 25 mars, a été reportée cette année en raison de la Semaine sainte.

(IL N'Y A) PAS D'ÂGE POUR LE PARTAGE !

Mouvement Chrétien Des Retraités

prochaine rencontre : le jeudi 11 avril, à 14h30 (salle Saint-Joseph)

Vous êtes à la retraite, dans le troisième/quatrième âge ?
Vous aimez la rencontre solidaire, échanger pour discerner ensemble et avec la Parole de Dieu, dans tout l'incertain qui nous encercle ?



Alors, n'hésitez pas à rejoindre la vaillante petite équipe paroissiale du MCR

Thème de l'année : 'OSER L'AVENIR'...

OFFRANDES DE CARÊME

Les associations que la paroisse a décidé d'aider cette année sont :

Sant'Egidio

La communauté de Sant'Egidio est une association de fidèles catholiques engagée dans la lutte contre la pauvreté et le travail pour la paix. Elle a été fondée par Andrea Ricardi après le concile Vatican II et rassemble aujourd'hui plus de 60 000 laïcs dans 74 pays à travers le monde.

<https://www.santegidio.org>



L'Association pour l'Amitié projet diocésain

Soutenir la mise en place d'une colocation solidaire de l'Association pour l'Amitié (APA) qui rassemble des personnes à la rue et des jeunes professionnels.

<https://dioceseparis.fr/soutien-au-fonds-insertion.html>



Vous pouvez faire un don en ligne sur les sites ci-joints ou mettre un chèque à l'ordre de *Sant'Egidio* ou *Fondation Notre Dame - Collecte de carême Projet FIL* dans une enveloppe préparée pour cela et le déposer à l'accueil paroissial ou dans la boîte aux lettres. La paroisse les enverra aux différentes associations.

FRAT DES COLLÉGIENS

Le week-end de la Pentecôte, **du vendredi 17 mai soir au lundi 20 mai soir**, aura lieu le FRAT des collégiens à Jambville, sous la tente, pour les 4^e-3^e. L'aumônerie de la paroisse y participera avec le collège Saint-Michel.

Le FRAT est un rassemblement d'environ 10 000 jeunes des diocèses d'Île-de-France pour prier, chanter et louer Dieu, les célébrations étant animées par le groupe de pop louange Glorious.

Pour inscrire votre enfant (**s'il n'est pas déjà inscrit via la pastorale du collège Saint-Michel**), rendez-vous sur

<https://paroissesaintmichel2024-jambville.venio.fr/fr>

et choisissez « FRAT 2024 jeune ».

L'inscription revient à 210 € par jeune, 180 € s'il y a au moins 2 personnes du même foyer fiscal. Des aides sont possibles.

Contact et infos : stemler@saintmichel-paris.fr

AGENDA

samedi 6 avril		Départ du camp de Pâques pour les primaires	
mercredi 10 avril	18h	Chapelet de saint Michel	Église
jeudi 11 avril	18h	Chapelet de la Sainte Vierge	Église
	14h30	Mouvement Chrétien des Retraités	Saint-Joseph
vendredi 12 avril	17h40	Chapelet de la Sainte Vierge	Église
	19h	Adoration du Saint-Sacrement	Église
mercredi 17 avril	18h	Chapelet de saint Michel	Église
jeudi 18 avril	18h	Chapelet de la Sainte Vierge	Église
vendredi 19 avril	17h40	Chapelet de la Sainte Vierge	Église
	19h	Adoration du Saint-Sacrement	Église
		Pèlerinage paroissial au Mont Saint-Michel	

HÔPITAL BRETONNEAU

Recherche de bénévoles

L'aumônerie catholique de l'Hôpital Bretonneau assure une présence chrétienne auprès des malades. Elle visite les patients hospitalisés et elle anime chaque semaine une messe dominicale à l'intérieur de l'hôpital, le samedi à 16h30.

Si vous êtes disponibles pour assurer des visites (qui ont lieu **du mardi au vendredi, entre 15h et 17h**) ou pour aider à l'organisation de la messe du **samedi** (aller chercher les malades dans leur chambre, puis les ramener après la messe), **de 16h à 18h**, vous pouvez contacter Jeanne Rhayonne, responsable de l'aumônerie.

Contact : Jeanne Rhayonne

aumonerie.catholiquebrt@gmail.com, 06 60 59 56 20

PÈLERINAGE PAROISSIAL AU MONT SAINT-MICHEL

19, 20, 21 avril

La sainteté, pourquoi pas nous ?

85 pèlerins participeront au pèlerinage paroissial sur le thème de la sainteté :

- à l'école de la famille Martin à Alençon,
- en menant le combat spirituel, avec saint Michel,
- en Église, au lieu des apparitions mariales à Pontmain.

INTENTIONS DE MESSE

lundi 8 avril	18h30	Protection de Michel MARCHANTE (viv)
mardi 9 avril	8h	Délivrance de Pascale
	18h30	Protection de Michel MARCHANTE (viv)
mercredi 10 avril	8h	Protection, délivrance et santé pour Stéphane, Narren, Hénin et Zeia
	18h30	Action de grâce et demande de protection pour Mme Arlette BERCHEL
jeudi 11 avril	8h	Action de grâce au Sacré-Cœur
	18h30	En l'honneur de saint Michel
vendredi 12 avril	8h	Délivrance de Pascale
	18h30	M. Ramdane AMARA Mme Marie-Inès LOUISO (†)
samedi 13 avril	12h	Défunts des familles RENDU et CADOCE
	18h30	Délivrance de Pascale
dimanche 14 avril	9h	M. Benjamin DELOUMEAUX et ses cinq fils (†)
	10h30	<i>Les défunts de la semaine</i>
	18h30	Mme Louise LAURENT (†)
lundi 15 avril	18h30	Remerciement à saint Michel
mardi 16 avril	8h	Protection de saint Michel pour Sandrine-Flore et délivrance dans son travail
	18h30	Bout de l'an pour Monique POIRIER-TASSEL (†)
mercredi 17 avril	8h	En l'honneur de saint Michel
	18h30	M. et Mme Marcel SAMUT, Ludovic FINETTE, Marie-Claire Gaston
jeudi 18 avril	8h	Jacqueline XUEREB (†)
	18h30	Protection de saint Michel et délivrance pour Elisabeth et sa famille
vendredi 19 avril	8h	Délivrance et libération de Christelle SAINVILLE et Richard AZA
	18h30	Remerciement à saint Michel d'Antoinette pour une grâce reçue
samedi 20 avril	12h	Que le Seigneur délivre Sylviane, lui donne la grâce de pardonner et augmente sa foi
	18h30	Pour remercier pour un travail obtenu depuis peu et pour le confier à Dieu
dimanche 21 avril	9h	En action de grâce
	10h30	<i>Les défunts de la semaine</i>
	18h30	François ZOMA, Bout de l'an

BAPTÊMES

Samedi 30 mars Dennis Michael KAHN, Jérémy LE VEZU,
Julien ROUSSEL
Dimanche 31 mars Apolline DECLUNDER, Raphaël LAVIE

OBSÈQUES

Vendredi 5 avril Gilles DARNAL (74 ans)

LITURGIE

Dimanche 7 avril

Livre des Actes des Apôtres (4, 32-35)

Psaume 117

R/ Rendez grâce au Seigneur : il est bon ! Éternel est son amour !

Oui, que le dise Israël :
Éternel est son amour !
Que le dise la maison d'Aaron :
Éternel est son amour !
Qu'ils le disent, ceux qui craignent le Seigneur :
Éternel est son amour !

Le bras du Seigneur se lève,
le bras du Seigneur est fort !
Non, je ne mourrai pas, je vivrai
pour annoncer les actions du Seigneur.
Il m'a frappé, le Seigneur, il m'a frappé,
mais sans me livrer à la mort.

La pierre qu'ont rejetée les bâtisseurs
est devene la pierre d'angle :
c'est là l'œuvre du Seigneur,
la merveille devant nos yeux.
Voici le jour que fit le Seigneur,
qu'il soit pour nous jour de fête et de joie !

Première lettre de saint Jean (5, 1-6)

Évangile de Jésus-Christ selon saint Jean (20, 19-31)

Dimanche 14 avril

Livre des Actes des Apôtres (3, 13-15. 17-19)

Psaume 4

R/ Sur nous, Seigneur, que s'illumine ton visage !

Quand je crie, répons-moi,
Dieu, ma justice !
Toi qui me libères dans la détresse,
pitie pour moi, écoute ma prière !

Sachez que le Seigneur a mis à part son fidèle,
le Seigneur entend quand je crie vers lui.
Beaucoup demandent : « Qui nous fera voir le bonheur ? »
Sur nous, Seigneur, que s'illumine ton visage !

Dans la paix moi aussi,
je me couche et je dors,
car tu me donnes d'habiter, Seigneur,
seul, dans la confiance.

Première lettre de saint Jean (2, 1-5a)

Évangile de Jésus-Christ selon saint Luc (24, 35-48)

FÊTES RELIGIEUSES

Lundi 8 avril Annonciation du Seigneur, solennité
Jedi 11 avril Saint Stanislas († 1079)
Samedi 13 avril Saint Martin I^{er} († 656)
Jedi 18 avril Bienheureuse Marie de l'Incarnation († 1618)

AMOUR PLUS FORT QUE LA MORT, PLUS FORT QUE LE PÉCHÉ

La croix du Christ sur le Calvaire est aussi témoignage de la force du mal à l'égard du Fils de Dieu lui-même, à l'égard de celui qui, seul parmi tous les enfants des hommes, était par nature innocent et pur de tout péché, et dont la venue dans le monde fut exempte de la désobéissance d'Adam et de l'héritage du péché originel. Et voici qu'en lui, le Christ, justice est faite du péché au prix de son sacrifice et de son obéissance « *jusqu'à la mort* ». Lui, qui était sans péché, « *Dieu l'a fait péché pour nous* ». Justice est faite aussi de la mort, qui depuis le commencement de l'histoire humaine s'était alliée au péché. Et justice est faite de la mort au prix de la mort de celui qui était sans péché et qui seul pouvait - par sa propre mort - détruire la mort elle-même. De la sorte, *la croix du Christ*, sur laquelle le Fils, consubstantiel au Père, *rend pleine justice à Dieu*, est aussi une *révélation radicale de la miséricorde*, c'est-à-dire de l'amour qui s'oppose à ce qui constitue la racine même du mal dans l'histoire, le péché et la mort.

La croix est le moyen le plus profond pour la divinité de se pencher sur l'homme et sur ce que l'homme - surtout dans les moments difficiles et douloureux - appelle son malheureux destin. La croix est comme un toucher de l'amour éternel sur les blessures les plus douloureuses de l'existence terrestre de l'homme [...] Dans l'accomplissement eschatologique, la miséricorde se révélera comme amour, tandis que dans le temps, dans l'histoire humaine qui est aussi une histoire de péché et de mort, l'amour doit se révéler surtout comme miséricorde, et se réaliser sous cette forme. Le programme messianique du Christ, programme de miséricorde, devient celui de son peuple, de l'Église. Au centre même de ce programme se tient toujours la croix, puisqu'en elle la révélation de l'amour miséricordieux atteint son sommet. Tant que « l'ancien monde » ne sera pas passé, la croix demeurera ce « lieu » auquel on pourrait aussi appliquer ces autres paroles de l'Apocalypse de saint Jean : « *Voici que je me tiens à la porte et je frappe; si quelqu'un entend ma voix et m'ouvre la porte, j'entrerai chez lui pour souper, moi près de lui et lui près de moi.* » Dieu révèle aussi particulièrement sa miséricorde lorsqu'il appelle l'homme à exercer sa « *miséricorde* » envers son propre Fils, envers le Crucifié.

Le Christ, le Crucifié, est le Verbe qui ne passe pas, il est celui qui se tient à la porte et frappe au cœur de tout homme, sans contraindre sa liberté, mais en cherchant à en faire surgir un amour qui soit non seulement acte d'union au Fils de l'homme souffrant, mais aussi une forme de « *miséricorde* » manifestée par chacun de nous au Fils du Père éternel. Dans ce programme messianique du Christ et la révélation de la miséricorde par la croix, la dignité de l'homme pourrait-elle être plus respectée et plus grande, puisque cet homme, s'il est objet de la miséricorde, est aussi en même temps en un certain sens celui qui « *exerce la miséricorde* » ? [...]

Le mystère pascal, c'est le Christ au sommet de la révélation de l'insondable mystère de Dieu. C'est alors que s'accomplissent en plénitude les paroles prononcées au Cénacle : « *Qui m'a vu, a vu le Père.* » En effet, le Christ, que « *le Père n'a pas épargné* » en faveur de l'homme, et qui, dans sa passion et le supplice de la croix, n'a pas été l'objet de la miséricorde humaine, a révélé dans sa résurrection la plénitude de l'amour que le Père nourrit envers lui et, à travers lui, envers tous les hommes. « *Il n'est pas le Dieu des morts, mais des vivants* » [...] Voici que le Fils de Dieu, dans sa résurrection, a fait l'expérience radicale de la miséricorde, c'est-à-dire de l'amour du Père *plus fort que la mort*. Et c'est aussi le même Christ, fils de Dieu, qui, au terme - et en un certain sens au-delà même du terme - de sa mission messianique, se révèle lui-même comme source inépuisable de la miséricorde, de l'amour qui, dans la perspective ultérieure de l'histoire du salut dans l'Église, doit continuellement se montrer *plus fort que le péché*. Le Christ de Pâques est l'incarnation définitive de la miséricorde, son signe vivant : signe du salut à la fois historique et eschatologique. Dans le même esprit, la liturgie du temps pascal met sur nos lèvres les paroles du Psaume : *Misericordias Domini in aeternum cantabo*, « *Je chanterai sans fin les miséricordes du Seigneur.* »

Pape Jean-Paul II, Lettre encyclique *Dives in misericordia*, 30 novembre 1980